

# Chile y Argentina Tienen ya una Política Sana: Swiss Bank

- ★ Dañó a la Región la Política Demagógica y Populista, Indicó
- ★ Los Préstamos Tienden a Privatizarse, Señala A. García Peña
- ★ Será muy Seria la Recesión en Estados Unidos, Estima el FMI

PANAMA, 27 de abril (AFP)—La política demagógica y populista ha sido de nefastas consecuencias para la solvencia crediticia de algunos países latinoamericanos, sostuvo ayer Rudolf Merten ante la segunda convención bancaria de Panamá.

Merten, director regional para América Latina del Swiss Bank Corporation, de Zurich, afirmó que "en conjunto, la solvencia de Latinoamérica ha mejorado en los últimos años".

Merten afirmó que, "con excepción de Cuba, no conozco otro país latinoamericano que en los últimos años rehusara satisfacer sus obligaciones, y aún Cuba es hoy, de nuevo, un reconocido deudor en los negocios crediticios", lo cual viene a demostrar que "los principios de derecho en el campo de la deuda externa se respetan en este continente".

Dijo Merten que en los últimos años "hemos asistido a un proceso de reversión (restablecimiento de una política sana) en países como Chile, Argentina, Uruguay y Perú, los que más han sufrido bajo una nefasta y desacreditada política demagógica y populista".

Antonio García Peña, subdirector del Banco Nacional de México, indicó que

ha habido una tendencia a la "privatización" de los préstamos a las naciones latinoamericanas por lo cual la banca privada internacional tiene ahora la primacía en el total de créditos concedidos a la región "asumiendo cada vez más un papel significativo en las operaciones de financiamiento para el desarrollo".

Gunther Schulz, director ejecutivo del BID, Banco Interamericano de Desarrollo, destacó la participación creciente de Europa Occidental y Japón en el financiamiento de inversiones para el desarrollo en América Latina y predijo que el BID se convertirá más y más en un puente entre continentes.

Otro expositor, Peul Rosenstein-Rodin, director del Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Boston, dijo que en América Latina no se había establecido una exitosa política de exportación "porque existe demasiado derrotismo, basado en la ineficiencia de la industria regional".

Rosenstein-Rodin clasificó a los países latinoamericanos en tres grupos: los de alto ingreso (Venezuela y Ar-

gentina), los de ingresos medios altos (México, Costa Rica, Panamá, Brasil, Chile, Uruguay) y los de ingreso medio bajo (Perú, Colombia, Ecuador, Paraguay, Nicaragua, Honduras, Guatemala).

El jefe de la División de Estudios del Fondo Monetario Internacional, George Von Furstenberg, previó un enfriamiento en la economía de Estados Unidos, donde se plantea un desaceleramiento de la actividad económica en un sostenido esfuerzo por detener la inflación. Furstenberg prevé que la situación en Norteamérica "es más seria de lo previsto".

Dijo Furstenberg que "existe una grande y fuerte posibilidad de que se presente una recesión en Estados Unidos en el último trimestre del presente año, mediante reducción de la capacidad productiva del país".

Sin embargo, Oswaldo Roberto Collin, presidente del Banco Do Brasil, cree que "el dólar continuará desem-

peñando el papel central en la economía mundial, sujeto a presiones y hasta crisis, en su posición de soporte del sistema monetario".

Añadió Colin que "Estados Unidos tendrá que dispensar un esfuerzo desmedido para reducir su inflación, disminuir su déficit de la balanza de pagos, restringir su consumo de petróleo y aumentar su productividad".

Bernard Thioion, del Credit Lyonnais, de Francia, dijo que Europa busca la consolidación de un sistema monetario propio, haciendo esfuerzos ingentes por marchar a la par de Estados Unidos.

El chileno Felipe Herrera, ex presidente del BID, planteó como el gran desafío para América Latina que en el futuro pueda hacerse sentir en el mundo por su unidad, ya que "ninguna de nuestras naciones, por importantes que sean individualmente, pueden pretender una influencia decisiva en el contexto internacional".